

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE,

CHEF DU GOUVERNEMENT

Discours PM

CEREMONIE DE LANCEMENT DES TRAVAUX ABIDJAN TRANSPORT (ATP)

PROGRAMME COMPACT MCC - Grand Carrefour de Koumassi

Mercredi 20 septembre 2023

- **Mesdames et Messieurs les Présidents des Institutions de la République ;**
- **Monsieur le Ministre, Secrétaire Général de la Présidence de la République ;**
- **Monsieur le Ministre de l'équipement et de l'entretien routier ;**
- **Monsieur le Ministre auprès du Président de la République chargé des affaires politiques ;**
- **Messieurs les Membres du Gouvernement : Ministre des transports, Ministre du budget, Ministre de l'enseignement technique et de la formation professionnelle ;**
- **Excellence, Madame l'Ambassadrice des Etats-Unis en Côte d'Ivoire ;**
- **Madame la Directrice pays Résidente du Millennium Challenge Corporation en Côte d'Ivoire ;**
- **Madame la Directrice Générale par intérim du Millennium Challenge Account-Côte d'Ivoire ;**
- **Honorables Chefs traditionnels et guides religieux ;**
- **Monsieur le Préfet d'Abidjan, représenté par Madame la SG de préfecture ;**
- **Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux, Directeurs Centraux et Chefs de Service ;**
- **Messieurs les Directeurs des entreprises de Travaux ;**

- **Honorables chefs traditionnels et guides religieux ;**
- **Honorables invités ;**
- **Chers amis des médias ;**
- **Mesdames et Messieurs,**

Mesdames et Messieurs,

C'est un véritable plaisir pour moi d'être parmi vous aujourd'hui, au grand carrefour de KOUMASSI, à l'occasion du **lancement des travaux du Projet Abidjan Transport tant attendu, tant espéré, enfin arrivé !**

Si la Côte d'Ivoire est dans le peloton de tête des pays à forte croissance, si elle fait figure de modèle pour ses performances économiques et sociales, c'est grâce aux efforts titanesques accomplis depuis l'arrivée de S.E.M. le Président Alassane OUATTARA à la magistrature suprême. C'est vrai dans tous les domaines. Cela se vérifie aussi en matière d'infrastructures, et notamment au niveau du réseau routier.

Oui, la Côte d'Ivoire se couvre d'infrastructures modernes. Et les routes, petites ou grandes, qui se modernisent et se

construisent aux quatre coins du pays en sont l'une des illustrations les plus parlantes.

Développer nos routes, c'est développer notre économie, ainsi que notre productivité. C'est faire avancer les énergies et les initiatives des femmes et des hommes de notre pays. C'est faciliter leur vie quotidienne, c'est aller vers plus de prospérité.

Développer nos routes, c'est faire avancer la Côte d'Ivoire Solidaire voulue par le Président de la République et par près de 30 millions d'Ivoiriens.

Mesdames et Messieurs,

Le secteur des transports et le secteur routier font face à des enjeux stratégiques. En effet, en raison de l'urbanisation rapide et de notre forte croissance, le trafic dans la zone d'Abidjan provoque des congestions de circulation qui entravent quelques fois les activités économiques. Nous n'avons donc pas d'autre choix que de poursuivre le développement dans ces secteurs, car les questions liées à la

mobilité demeurent fondamentales pour le développement du pays en général et pour la capitale en particulier.

Vous le savez et vous l'avez vu, dans le District d'Abidjan pour ne parler que de lui, des travaux de grande envergure ont changé, sont en train de changer et vont changer radicalement le visage de la mégalopole.

Cela touche toutes les communes. Citons les quatrième et cinquième ponts, l'autoroute de contournement d'Abidjan, le doublement de la route de la prison civile jusqu'au péage de Thomasset pour la Sortie Est d'Abidjan, celui de la route de Dabou pour la Sortie Ouest. Evoquons également la construction des échangeurs au carrefour Solibra, au rond-point de la Mairie d'Abobo, au carrefour Akwaba, celles qui vont commencer, des échangeurs du boulevard Mitterrand, j'en passe, la liste est longue.

Oui, ces routes, les échangeurs comme celui-ci qui verra bientôt le jour, font d'Abidjan le symbole d'une nouvelle Afrique, moderne, pleine d'énergie et de dynamisme, porteuse de perspectives de croissance quasi-infinies.

Mesdames et Messieurs,

Pour mener cette révolution, l'État de Côte d'Ivoire a notamment bénéficié du soutien financier d'alliés précieux et fidèles.

Ainsi, je veux tout particulièrement **remercier**, au nom de son Excellence Monsieur le Président de la République, le **Gouvernement des Etats-Unis d'Amérique** pour son engagement durable aux côtés du peuple ivoirien, ainsi que pour son appui constant à la vision du Chef de l'État. Merci, mille mercis, **Madame l'ambassadrice** pour le soutien de votre grand pays.

Permettez-moi dès lors de saluer, ici même, le **Millennium Challenge Corporation (MCC), l'agence d'aide au développement états-unien**, pour la mise en œuvre du programme Compact. Programme qui court jusqu'en 2024, d'un montant de près de 537 millions de dollars sous forme de don pour financer des projets, notamment en matière de mobilité urbaine, d'enseignement et d'éducation.

Je souhaite également féliciter toutes les personnes qui ont contribué au lancement de ces travaux. En particulier, **la**

mission résidente du MCC en Côte d'Ivoire et les équipes du Millennium Challenge Account Côte d'Ivoire (MCA Côte d'Ivoire), avec à leur tête Monsieur le Ministre, Secrétaire Général de la Présidence de la République – cher **Abdourahmane CISSE – président du Conseil d'Administration du MCA Côte d'Ivoire qui s'investit personnellement, quotidiennement et émotionnellement pour accélérer la mise en œuvre de ce programme.**

Je voudrais également saluer la présence et le rôle éminemment important du Ministre de l'entretien routier, qui aura pour rôle de suivre à la fois ces travaux parce qu'ils s'interpénètrent et s'interconnectent avec ses chantiers.

Je ne voudrais pas oublier Monsieur le ministre des transports, qui à la fin de la journée est le bénéficiaire des travaux.

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais rassurer les habitants, les riverains et les automobilistes au sujet des dispositions prises pour impacter le moins possible la circulation durant la durée des travaux.

Cependant, j'en appelle également au civisme et à l'indulgence des usagers de la route, concernant les désagréments inévitables que ces travaux occasionneront.

J'invite également les entreprises de travaux au strict respect de leurs engagements contractuels, concernant la qualité et la durée de réalisation, tout comme les aspects sociaux et environnementaux du projet.

A cette fin, je sais que Monsieur le Ministre, Secrétaire Général de la Présidence de la République, Président du Conseil d'Administration de MCA-Côte d'Ivoire, et toutes ses équipes continueront de veiller sur ces travaux. J'engage bien évidemment tous les membres du Gouvernement impliqués dans la mise en œuvre de ce grand programme à le soutenir et à l'appuyer de manière continue et déterminée.

Le Chef de l'État et le peuple ivoirien nous regardent. Ils comptent sur nous. Ils comptent sur vous, acteurs engagés de ce projet. Posons ainsi des actes à la hauteur de leurs ambitions et de leurs attentes !

C'est sur ces mots d'exigence et de volontarisme que je veux procéder, ici à KOUMASSI, au nom du Président de la

République, S.E.M. Alassane OUATTARA, au lancement officiel des travaux du « projet Abidjan Transport ATP » qui contribueront à transformer toute la Côte d'Ivoire !

Vive la coopération Ivoirlo-Etats-unienne !

Et que Vive la Côte d'Ivoire Solidaire !

Je vous remercie.